

Présentation

Le Colloque international « Langues orientales dans un monde moderne : développement et parcours » avait pour objectif de présenter diverses langues : l'arabe, l'araméen, l'hébreu, le grec et le persan, qui ont su traverser les siècles, s'adapter aux changements sociopolitiques ainsi que linguistiques et s'intégrer dans le monde moderne où elles sont parlées par des millions de gens.

Ce colloque, coorganisé par le département d'arabe de l'Université Marc Bloch et celui de l'ENS LSH, subventionné par l'Institut universitaire de France, s'est tenu à Strasbourg les 3 et 4 avril 2008.

La revue *Langues et littératures du monde arabe* publie dans ce numéro spécial les communications spécifiquement consacrées aux langues sémitiques. La collecte des articles a été effectuée par Dorit Shilo.

En dehors de ce programme, ce numéro inclut un article de Djamel Eddine Kouloughli : la suite de l'« Initiation à la constitution et à l'exploitation de corpus électroniques en langue arabe » (IV^e partie), un compte rendu du même auteur sur le livre de Ramzi Baalbaki, *The Legacy of the Kitāb: Sibawayhi's Analytical Methods within the Context of the Arabic Grammatical Tradition* (2008), et enfin un compte rendu, par Bo Isaksson, de l'ouvrage dirigé par Kees Versteegh *et al.*, *Encyclopedia of Arabic language and linguistics* (2006).

Georges Bohas et Djamel Eddine Kouloughli
Directeurs de la revue